

## PRONUNCIAMIENTO

**Nosotros, los líderes de los Consejos Territoriales Indígenas de la Moskitia, y la representación de las organizaciones que nos aglutinan: MASTA y UPINMH, a la opinión pública nacional y a nuestras autoridades, deseamos comunicar lo siguiente:**

La Moskitia de Honduras, cuna ancestral de nuestros pueblos originarios enfrenta problemas y desafíos nunca antes vistos por los crecientes niveles de violencia, ingobernabilidad y destrucción del medioambiente a los cuales estamos siendo sometidos en la actualidad.

A pesar de todos los esfuerzos, nuestros territorios ancestrales, legalmente titulados a favor de los pueblos indígenas, continúan siendo usurpados, para establecer potreros donde antes había bosques, y abrir calles que permiten la entrada de más colonos, más ganado y más extracción ilegal de madera sin que hasta la fecha estos procesos hayan podido ser frenados.

El último pulmón verde de Honduras, La Moskitia, es el bosque que continúa teniendo la tasa más alta de deforestación de toda Centroamérica, con un cantidad de 2,600 a 2,700 hectáreas de bosque deforestadas cada año. Solo en 2020, se perdieron un poco más de 10,000 hectáreas de bosque, sobre todo, en la zona de la Laguna de Ebans, Sico Paulaya, Culmí y Wampusirpi y Warunta. Si bien los esfuerzos de nuestro Gobierno son importantes y los aplaudimos, hacen falta acciones más contundentes para frenar el despojo de nuestras tierras.

El Proceso de Saneamiento, iniciado por nuestro Gobierno, avanza de manera muy lenta y, sin la participación decidida del Ministerio Público, corremos el riesgo de que se quede únicamente en buenas intenciones. A la fecha, continúa la especulación y compra-venta de tierras indígenas, de manera ilegal, en los territorios de BAKINASTA, FINZMOS, DIUNAT, BAMIASTA, RAYAKA, BATASTA, WAMAKLICINASTA, TRUCCINASTA, LAINASTA, KATAINASTA, WATASTA, BARAUDA, FITH Y TRIBU PECH.

La apertura de calles, sin ningún tipo de permiso, continúa en la Reserva de la Biosfera Tawahka, en el territorio Indígena de DIUNAT allá por las Marías. ¿Para qué queremos las indígenas calles si no somos dueños de vehículos? ¿Si no tenemos ganado que trasladar en camiones, ni somos dueños de tractores ni de grandes haciendas con miles de hectáreas de potreros? Si necesitamos progreso e infraestructura pero no a costa de nuestros derechos y de nuestras tierras.

Por ello, planteamos que PRIMERO debe haber un proceso de SANEAMIENTO en todos los territorios indígenas de la Moskitia, el cual empieza por aclarar quienes son aquellos que han comprado tierras y dicen ser dueños de tierras indígenas que no se pueden comprar ni vender..

Por ello, los Consejos Territoriales de la Moskitia aquí representamos exigimos:

1. A las autoridades gubernamentales a ejecutar el proceso de SANEAMIENTO en los territorios indígenas;
2. Al Ministerio Público y a las Fuerzas Armadas, actuar para detener la construcción ilegal de calles que atraviesan las Reservas de Biosfera Tawahka y Río Plátano e incursionan en los territorios indígenas, sin ninguna legalidad
3. A las autoridades a garantizar la seguridad de los líderes, comunitarios y defensores del Medioambiente que constantemente son amenazados por estos grupos de delincuentes.

Hacemos un llamado a la opinión pública, a los organismos de la Cooperación Internacional a que nos apoyen en esta lucha. De nada sirve hablar de desarrollo sostenible, de inversiones agroforestales, hablar de planes, talleres o reuniones, si la base fundamental de nuestro desarrollo, que son nuestras tierras y bosques, están siendo arrebatados por grupos económicos que promueven la ganadería en áreas protegidas y la colonización de nuestros territorios.

¡Muchas gracias!